

Presse Nationale

> Politique



Coopération commerciale avec les USA : Amon-Tanoh signe un protocole d'accord à Washington

En marge des activités du Conseil de sécurité auxquelles il participait, le ministre ivoirien des Affaires étrangères, Marcel Amon-Tanoh, a signé, vendredi 7 décembre, au USA, un protocole d'accord visant le renforcement d'échanges commerciaux bilatéraux. C'est au département d'Etat américain du Commerce, à Washington, que le document a été paraphé, entre Marcel Amon-Tanoh et le secrétaire d'Etat américain, Wilbur Ross.



Intra-african trade fair 2018 : Daniel Kablan Duncan, porteur d'un message du Président Ouattara à son homologue égyptien

Le Vice-Président de la République, Daniel Kablan Duncan, est arrivé, hier au Caire en Egypte, pour représenter le Chef de l'Etat à la première édition de la Foire commerciale Intra-african trade fair (IATF) 2018. Il est porteur d'un message du Président Ouattara à son homologue égyptien, Abdel Fattah al-Sissi.



Assemblée nationale : La loi instaurant le Conseil d'Etat adopté, hier

Hier 10 décembre 2018, le Garde des Sceaux, ministre de Justice a présenté et fait adopter quatre projets de loi. Il s'agit des projets de loi déterminant la composition, l'organisation et le fonctionnement du Conseil d'Etat, de la Cour suprême, de la Cour des Comptes et de la Cour de Cassation. Tous ces quatre projets de loi ont été adoptés à l'unanimité par les parlementaires.



Ministère du Pétrole, de l'Énergie et des Énergies Renouvelables : Cissé Abdourahmane remplace Thierry Tanoh

Suite à un réaménagement du gouvernement intervenu hier 10 décembre 2018, Abdourahmane Cissé a été nommé ministre du Pétrole, de l'Énergie et des Énergies renouvelables en remplacement de Thierry Tanoh. La cérémonie de passation des charges a eu lieu hier. « J'espère que le travail accompli aura été à la hauteur des attentes du Président et du Premier Ministre », a déclaré Thierry Tanoh, avant d'annoncer de belles avancées enregistrées dans le secteur.

> Economie



Ressources minérales et pétrolières : Jean-Claude Kouassi annonce de bonnes perspectives pour l'Afrique de l'ouest

« Stratégies pour promouvoir le développement des ressources minières et pétrolières en Afrique de l'Ouest ». C'est le thème de la 2ème édition du forum et exposition de la CEDEAO sur les mines et le pétrole, ouverte hier 10 décembre 2018 à Abidjan, en présence du Vice-Président ivoirien, Daniel Kablan Duncan. Pour Jean-Claude Kouassi, ministre des Mines et de la Géologie, cette rencontre « augure, pour nos États, de perspectives sérieuses de prospérité, de création de richesses et d'emplois ».



Administration publique : Plus de 1 000 milliards de FCFA déjà octroyés aux fonctionnaires

L'Administration publique est secouée par des grèves de fonctionnaires, depuis quelques temps. Et pourtant, de nombreux efforts financiers ont été consentis par le Président Alassane Ouattara, pour l'amélioration des conditions de vie et de travail des fonctionnaires, depuis son accession à la magistrature suprême. Plus de 1 000 milliards de FCFA déjà octroyés aux fonctionnaires.

2ème forum de la CEDEAO sur les mines et le pétrole : le système cadastral au menu



Lors de la cérémonie d'ouverture du 2ème forum de la CEDEAO sur les mines et le pétrole, le 10 décembre 2018 à Abidjan, le ministre ivoirien des Mines et de la Géologie, Jean-Claude Kouassi, a souhaité que soit conçu un système cadastral sous-régional pour le contrôle et le suivi de la délivrance des titres et autorisations.



Gestion des sociétés publiques : un nouveau cadre juridique en place

Pour améliorer la gouvernance des entreprises publiques, le secrétariat d'Etat en charge du Budget et du Portefeuille de l'Etat organise, du 10 au 11 décembre 2018 à Abidjan, un séminaire de validation des avant-projets de textes relatifs à la réforme du cadre juridique du portefeuille de l'Etat.

> Société



Logements sociaux : Bruno Koné menace de retirer les agréments de certains promoteurs

Le ministre de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme, Bruno Koné Nabagnè, a annoncé que des sanctions seront prises à l'encontre des promoteurs immobiliers qui ne respectent pas leurs cahiers de charges. Cette sanction, selon lui, peut aller jusqu'au retrait de l'agrément de ces promoteurs. C'est ce qu'a déclaré le ministre Bruno Koné hier à l'issue d'une visite de la cité ADO à Yopougon et la cité Alliances dans la commune d'Anyama.



Education nationale : le préscolaire et le primaire perturbés, hier

L'Intersyndicale de l'Enseignement préscolaire et primaire de Côte d'Ivoire (ISEPP-CI), regroupant 16 syndicats, est entrée en grève le 10 décembre 2018 pour une durée de cinq jours. Ces grévistes exigent, entre autres, la suppression des cours de mercredi et la finalisation du profil de carrière.



L'ordonnance d'amnistie présentée aux députés, aujourd'hui

Le Garde des Sceaux, ministre de la Justice et des Droits de l'Homme, Sansan Kambilé, présentera ce 11 décembre 2018 à Abidjan, trois projets de loi devant les députés. Il s'agit du projet de loi portant ratification de l'ordonnance n° 2018-669 du 06 août 2018 portant amnistie, du projet de loi portant code de procédure pénale et du projet de loi portant statut des commissaires de justice.



Hier au corridor nord de Bouaké : une manifestation des ex-combattants tuée dans l'œuf

La police, le CCDO et la gendarmerie ont conjugué leurs efforts le 10 décembre 2018 pour dissuader des ex-combattants démobilisés qui voulaient bloquer le corridor nord de Bouaké. Ces ex-combattants entendaient réclamer une prime au pouvoir.

> Sport



Tentative de retrait de la CAN 2021 à la Côte d'Ivoire : un membre du Comité exécutif de la CAF désavoue le président Ahmad

Présent à Accra lors de la réunion du 30 novembre 2018, le Libérien Musa Bility n'est pas d'accord avec la décision du premier responsable de la Confédération africaine de football (CAF) de confier l'organisation de la CAN 2021, initialement attribuée à la Côte d'Ivoire, au Cameroun. « La décision de retrait au Cameroun a été faite 6 mois avant la date du tournoi. Il n'y a aucune raison qu'on le fasse 2 ans avant pour la Côte d'Ivoire », a déclaré Musa Bility. Et d'indiquer qu'au Ghana, une seule décision a été prise, celle de retirer l'organisation du tournoi au Cameroun, « il n'a pas été question de la Côte d'Ivoire ».



OISSU: Ouverture de la saison 2018-2019 : Le Cross des écoles pour commencer ce mardi

La saison 2018-2019 de l'Office ivoirien des sports scolaires et universitaires (OISSU) démarre, ce 11 décembre 2018 sur toute l'étendue du territoire ivoirien. Le Cross des écoles marquera l'événement dans les 31 régions et les 2 districts de la Côte d'Ivoire. Ce cross verra la participation de 50 000 élèves et étudiants ivoiriens.

A l'International

> Politique

Limogeage du ministre du Pétrole et de l'Energie Thierry Tanoh



Le ministre du Pétrole et de l'Énergie, Thierry Tanoh, a été limogé du gouvernement, ce lundi 10 décembre, par un communiqué lapidaire. Il est remplacé, au ministère du Pétrole et de l'Énergie, par Abdourahmane Cissé. Thierry Tanoh était sur la sellette depuis plusieurs semaines. Il faisait figure de dernier ministre PDCI, non « RHDP-compatible ».

JEUNE AFRIQUE

Limogé du ministère du Pétrole, Thierry Tanoh est remplacé par Abdourahmane Cissé

Le Chef de l'État ivoirien, Alassane Ouattara, a procédé le 10 décembre à un réaménagement technique du gouvernement, en mettant fin aux fonctions de Thierry Tanoh, le ministre du Pétrole, de l'Énergie et des Énergies renouvelables. Il a été remplacé par Abdourahmane Cissé, ancien ministre du Budget et du Portefeuille de l'État. Si certains voient dans le limogeage de Thierry Tanoh, une purge anti-Bédié, le gouvernement met en avant des objectifs non atteints dans le secteur de l'énergie.

Vu sur le Net

> Politique



Guillaume Soro reçu par Sassou N'Gesso, la raison de sa visite à Brazzaville

Le président de l'Assemblée nationale, Guillaume Soro a été reçu, hier 10 décembre, au Palais du Peuple à Brazzaville, par le Président congolais, Denis Sassou Nguesso. Cette rencontre s'est achevée par une visite des chantiers réalisés récemment par le Chef d'Etat congolais. Sur les raisons de sa visite à Brazzaville, Guillaume Soro a précisé dans un post, depuis la France, qu'il s'y rend à titre privé.

> Economie



Les bus émergents ont commencé à circuler à Abidjan

Une semaine après leur arrivée à Abidjan, les nouveaux bus de la SOTRA estampillés « L'Emergent » ont commencé à circuler. Au nombre de 50, ils constituent la première vague des 450 autobus attendus. Fruits d'une collaboration entre la SOTRA et le constructeur italien IVECO, ces bus devraient moderniser le transport à Abidjan et surtout le faciliter. Ils fonctionnent au gaz naturel, et font chacun 18 mètres, pour 135 passagers dont 35 places assises et 2 places pour fauteuils roulants.

> Société



Droits de l'Homme : la Commission nationale s'installe dans ses propres locaux

La Commission nationale des droits de l'Homme de Côte d'Ivoire (CNDH-CI) a acquis son propre siège, sis à Cocody II Plateaux Vallons. Flambant neuf, ce nouveau siège a été inauguré ce lundi 10 décembre 2018, date marquant les 70 ans de la Déclaration universelle des Droits de l'Homme. C'était en présence de la secrétaire d'État auprès du Garde des sceaux, chargée des Droits de l'Homme, Aimée Zebeyoux qui représentait le Premier Ministre, Amadou Gon Coulibaly.



Déclaration universelle des droits de l'Homme : le 70e anniversaire célébré ce lundi en présence de Simone Gbagbo

Le 70e anniversaire de la Déclaration universelle des Droits de l'Homme a été célébré ce lundi 10 décembre 2018. Les festivités officielles en Côte d'Ivoire se sont déroulées à la place Ficgayo, à Abidjan-Yopougon, en présence de l'ex-Première Dame de Côte d'Ivoire, Simone Gbagbo, invitée par la présidente de la Commission nationale des droits de l'Homme en Côte d'Ivoire (CNDH-CI), Namizata Sangaré. Les messages lancés par les autorités ont tourné autour du thème : « Œuvrons pour l'égalité, la justice et la dignité humaine ».



85 centres de santé réhabilités pour un coût d'investissement de 7 milliards de FCFA

85 structures sanitaires dont 60 centres de santé en zone rurale et 25 autres en zone urbaine situés dans 25 districts ont fait l'objet de réhabilitation pour un coût d'investissement de 7 milliards de FCFA. Ces réhabilitations entrent dans le cadre du Projet de renforcement du système de Santé et de réponse aux urgences épidémiologiques (PRSSSE) mise en œuvre par la Banque mondiale et l'Etat de Côte d'Ivoire. L'annonce a été faite, le 10 décembre 2018, par le coordonnateur de l'Unité de coordination des Projets santé de la Banque mondiale, Clovis Kouassi Konan, à l'occasion de la cérémonie de remise des clés du centre de santé à base communautaire d'Agouéto PK 18-carrefour.

> Sport

CAN 2019 : Le pays organisateur connu le 9 janvier 2019

Après le retrait de la Coupe d'Afrique des nations (CAN 2019) au Cameroun, le nouveau pays organisateur sera dévoilé le 9 janvier 2019, a annoncé à France 24, le président de la CAF, Ahmad Ahmad, le lundi 10 décembre, à Paris.

Agence de Presse

> Politique



Les politiques ivoiriens «s'organisent» pour la «paix chèrement acquise» (Soro)

Le président de l'Assemblée nationale ivoirienne, Guillaume Kigbafori Soro a fait, lundi 10 décembre, le point de la situation sociopolitique ivoirienne au Président Congolais, Denis Sassou N'Guesso au cours d'une audience, soutenant que «les acteurs politiques (ivoiriens) étaient en train de s'organiser pour que la paix si chèrement acquise soit maintenue». S'exprimant à Brazzaville devant des journalistes, M. Soro a souligné que son entretien avec le Président congolais a porté sur la situation politique en Côte d'Ivoire et en Afrique.

> Economie



La production industrielle d'or passe de 7 tonnes en 2009 à 25,395 tonnes à fin 2017

La production industrielle d'or en Côte d'Ivoire est passée de 7 tonnes en 2009 à 25,395 tonnes à fin 2017, soit une hausse de 262%, a révélé lundi à Abidjan, le Vice-Président ivoirien Daniel Kablan Duncan. Il s'exprimait dans un discours d'ouverture de la deuxième édition du forum et exposition de la Communauté Economique des États de l'Afrique de l'Ouest (CEDEAO) sur les mines et le pétrole.

> Société



Lancement officiel de la plateforme de cours en ligne à l'université virtuelle

Le ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique organise, ce jeudi, le lancement officiel de la plateforme de cours en ligne, au siège de l'Université virtuelle de Côte d'Ivoire (UVCI), sis à Cocody. L'opérationnalisation du MOOC s'inscrit dans le cadre de la mise en œuvre des activités du Contrat de désendettement et de développement (C2D) Éducation/Formation conclu entre la France et la Côte d'Ivoire.



De nombreux projets en perspective dans la sous-préfecture de Guintéguela

Le secrétaire d'Etat auprès du Premier Ministre chargé du Budget et du Portefeuille de l'Etat, Moussa Sanogo, a annoncé la mise en route de nombreux projets en faveur de la sous-préfecture de Guintéguela. M. Sanogo a indiqué qu'en plus d'un pont, il y aura le bitumage des axes routiers de la région du Bafing, l'application d'un programme d'adduction d'eau, le renforcement des capacités des structures de santé, le raccordement au réseau électrique de 27 localités, la construction d'un second château d'eau de Guintéguela et la remise en état des voies menant au pont. Il s'exprimait, samedi, lors de la cérémonie de la pose de la première pierre du pont reliant la sous-préfecture de Guintéguela et le complexe sucrier de Borotou-Koro.



Cop 24 : le ministre Séka Séka Joseph plaide pour l'adhésion des pays africains à la convention de Bamako

Le ministre de l'Environnement et du Développement durable, Joseph Séka Séka, a plaidé dimanche à Katowice, en Pologne où se tient la Cop 24 sur le climat, pour une adhésion totale des pays africains à la Convention de Bamako, rapporte une note de son service de communication. Il s'est exprimé lors de la conférence ministérielle africaine sur l'Environnement (CMAE) qui s'est tenue en marge de la Cop 24.



Le corridor Nord de Bouaké sous haute sécurité après une manifestation d'ex-combattants

Le corridor nord de Bouaké, reliant le Sud du pays aux pays limitrophes (Mali et Burkina Faso) reste sous haute surveillance des forces de l'ordre, ce lundi, après une tentative d'un groupe d'ex-combattants démobilisés de fermer cet accès stratégique de la 2è ville du pays à la circulation.



Accédez à l'information officielle du Gouvernement de Côte d'Ivoire en un clic www.gouv.ci



@gouvci



@gouvci.officiel



gouvcivideo

